

MGV Altmorschen

Chorleiter Hans Schmuch - ein Geschenk für Altmorschen

Kleine Nachlese der JHV des MGV Altmorschen am 13.01.1989 unter dem Motto »Ehrungen für Hans Schmuch«:



Vorsitzender Peter Hinz ernannte Hans Schmuch zum Ehrenchorleiter des MGV Altmorschen.



Bürgermeister Kohlhaas überreichte dem langjährigen Chorleiter einen Ehrenteller der Gemeinde.



Pfarrer G. Schaub dankte Hans Schmuch für über 20 Jahre gemeinsames Wirken.

Zum Ehrenchorleiter ernannt - Amtsübergabe nach 30 Jahren! Im Mittelpunkt zahlreicher Ehrungen stand in der Jahreshauptversammlung des MGV Altmorschen Chorleiter Hans Schmuch, der nach 30jähriger beispielhafter Tätigkeit als Chorleiter verabschiedet wurde. Nachfolger ist Adam Franke, viele Jahre Bochumer Symphoniker, der nach Adelshausen heimkehrte und seit einigen Monaten Chorleiter in Neumorschen ist. MGV-Vors. Peter Hinz würdigte die Chorleiterarbeit in Gedichtform, übermittelte die Ernennung zum

Ehrenchorleiter

und überreichte eine Ehrengabe. 1958/60 war Schm. Vizechorleiter und löste den erkrankten Georg Jäger ab 1.11.1960 ab, ein ständiger Aufwärtstrend setzte ein. In die 28 Jahre als Chorleiter fallen viele herausragende Ereignisse, darunter das 100jährige Jubiläum mit 50 Jahren Sängerkreis Heiligenberg 1975, die 1000-Jahrfeier und 110 Jahre MGV in 1985. Er wird auch weiterhin dem Verein treubleiben, ist er doch seit 1930 aktiver Sänger! Waltari Bergmann schloß sich an, würdigte die Verdienste für das Dorf (»ohne Dich hätte ich den Chor übernehmen müssen und hätte für den MSB keine Zeit gehabt«), ausgezeichnet vor Jahren mit dem Ehrenbrief des Landes, der Silb. Chorleiternadel des DSB, ab sofort durch Bergmann geehrt mit dem MSB-Sonderehrenzeichen in Gold. Das Wirken H. Schmuchs für die Gemeinde hob Bürgermeister Joachim Kohlhaas hervor, der einen Ehrenteller überreichte. »Hans Schmuch ist ein Geschenk für Morschen«. Er leitete Jahrzehnte auch die Kapelle der Freiw. Feuerwehr und machte sie wie den MGV weit über die Grenzen der Heimat hinaus bekannt.

Er führte sie zuletzt als Kapelle »Morschen-Spangenberg«.

Pfarrer Günter Schaub konnte auf die zahlreichen Begegnungen mit Schmuch und dem MGV in über 20 gemeinsamen Jahren hinweisen und überbrachte den Dank der Kirchengemeinde und des Kirchenvorstandes. Auch er wünschte, daß Schmuch immer dort weiterhin aushelfen möchte mit seinem Können und seinen menschlichen Qualitäten, wo er und wann er benötigt würde. Als langjähriger ehem. 1. Vorsitzender gratulierte Otto Wohlgemuth im Namen der Sänger und ließ die 30 Jahre Revue passieren. Er überraschte den Jubilar und die große Versammlung, indem er ihm ein Fotoalbum überreichte mit Fotos im Chorwirken vom ersten Tag in 1960 an mit allen wichtigen Ereignissen der drei Jahrzehnte. Schmuch dankte und versprach die stete weitere Verbundenheit mit dem Chor. Er wünschte dem Nachfolger alles Gute! Eine Epoche Schmuch ging für den Chor vorbei. Der Nachfolger kann auf gutem Boden aufbauen und fortsetzen!

Waltari Bergmann

110 Mitglieder -

79 Zusammenkünfte 1988 beim MGV 1875 Altmorschen

Einen »Rekordumsatz« konnte in der Jahreshauptversammlung des MGV 1875 1. Vorsitzender Peter Hinz feststellen: das gab es noch nie - neben 39 Chorabenden (wie üblich) erstmals 40 öffentliche Auftritte - ein hartes Jahr, das letzte Chorleiterjahr Hans Schmuchs, hin und wieder von Theo Alberding vertreten. Hinz ließ das Jahr Revue passieren mit seinen Festen, Jubiläen, Nachbarschaftstreffen usw., mit den zahlreichen Verpflichtungen im Ort und Raum, vom Volkstrauertag über Weihnachten in der Kirche bis zum 28. Klosterpark- und Heimatfest.

Hinz und seinem Vorstand wurde große Anerkennung gezollt, so auch dem Schriftführer und Protokollchef Christian Stephan, dem Schatzmeister Theo Alberding, dem hervorragende Kassenführung von Bernd Riemenschneider und Kurt Schaf-franke bestätigt wurde, den stv. Vorsitzenden Willi Breitenstein und Günter Görke. Allen sprach Otto Wohlgemuth höchste Anerkennung aus, bevor er den leichten Vorgang zur Wiederwahl aller Vorstandsmitglieder leitete. Notenwarte blieben Willi Breitenstein, Heini Wagner, Hans Arbert, Jürgen Bodenhorn. Fahnenträger: Holger Breitenstein, Dieter Brehm und Heini Wagner, als neue Kassenprüfer wurden gewählt Friedhelm Herbold und Ottmar Wagner.

Die Einführung des neuen Chorleiters Adam Franke, Adelshausen und Ehrung des 30 Jahre amtierenden Hans Schmuch unter Ernennung zum Ehrenchorleiter und Ehrung durch MSB-Präsident Bergmann, Bürgermeister J. Kohlhaas und Pfr. G. Schaub folgten.